Sesenta días de la presidencia de Fernando de la Rúa

Reconstruir el Estado legítimo

E los primeros sesenta dias del gobierno presidido
la Rua resaltan dos ca. acteristicas muy visibles. La primera, que
con una especial capacidad de
mando y una hatural predisposición al diálogo, el Jefe del Estado
ha convertido en fortalez la que
parecia una extrema debilidad,
esto es, la presencia de actores
políticos en el Senado, en las provincias y en los gremios, por caso, de pertenencia a la oposición.
La segunda, la impronta de un estido austero, cristatio, que martido per propertido per la comseta propertido de la política, al la protido para la sustentación del
fusion per la propertido de la política, que es su
piedra basamental. El pensamiento de Nicolás Tenzer cobra al respecto especia las junificación, cuando decia que "la política, a la hora en que se dissuelven las comunidades tradicionales, es fundamentalmente el establecimiento
de dadano, es decir, de une del cidicar
una sociedad política."

Esto se enlaza con las especiales circunstancias que está viviendo la Argentina, que reclama, como se ha señalado en un
editorial de sete diairo, una revolución ética, en tanto que algunos

La Argentina reclama políticas activas que acerquen la economía

dirigentes que aún viven en el pasado escépticamente entienden
que la corrupción de los gobiernos se mantendrá para siempre,
pues tiene la edad de Cristo.
La ética no está constituida exclusivamente por conductas intachables, que desde luego son imprescindibles, sino también por
políticas activas que acerquen la
economía a esa ética, justamente
lo que se propone el Gobierno con
ma política mossitiva muy dura
para los contribuyentes, pero que
ma política impositiva muy dura
para los contribuyentes, pero que
cir físical pretende per mitir que la
vivienda llegue a los sectores más
sostergados-entre los que aparece hoy dramáticamente la clase
media-, que la cobertura médica
sea para todos, que desaparezca el
hambre, que exista realmente
igualdad de oportunidades en la
educación y se de un impulso de
finitivo a las pequeñas y medianas
empresas, tanto agropecuarias
cuanto industriales, y al cooperativismo, dentro de un marco social
y de crecimiento progresista con
un fuerte esfuerzo por recuperar
la capacidad de decisión nacional,
abandonada como tantas otras cosas en el período que siguió al fin
del Estado gestionario, pero que
terminó en un Estado engordado,
fofo, intiti, sin funciones, tan siquiera las de un control ordenado,
convencidos sus ejecutores de que ra las de un control ordenado, convencidos sus ejecutores de que bastaba seguir fielmente los pos-tulados de la revolución conserva-dora dictados por los países cen-trales dentro de la filosofía de la cultura de la satisfacción, que tan certeramente definió John Ken-

cultura de la satisfacción, que tan certeramente definió John Ken-neth Galba aith. Precisamente este autor nortea-mericano es quien permite desen-trañar la esencia de la política im-positiva del Gobierno, dolorosa, sí, pero enderezada a los grandes fines que permitan finalmente a los argentinos darnos un modefo

de desarrollo económico y social de desarrollo económico y social ausente a través de la historia. Dice Galbraith que "el único plan eficaz para reducir la desigualdad de rentas inherente al capitalismo es el impuesto progresivo sobre la renta; nada ha contribuido en la era de la satisfacción com más fuerza a la desigualdad de las rentas que la reducción de impuestos a los ricos; nada contribuiría tanquel la de de los may ricos, como ya se ha dicho, a la tranquilidad social como unos gritos de angustía de los may ricos escamino: los satisfechos—ne refiero a la intima satisfacción interior—hoy somos los que creemos que sólo el progreso y la el liminación de las desigualdades permitrán la subsistencia de un proyecto de país encaminado a un capitalismo social de ancha base; ción de paz social, aquellos que abren camino al extremismo. De la Ría y su gabinete altamente jerarquizado deberán ser los protagonistas de ese cambio tan auspicioso como necesario. ¿ L. Nacios.



La defensa del trabajador

PRETENDER abrir juicio sobre la gestión de un gobierno apenas dos meses después de instalado seria tan apresurado que podría llevar a quinto la intentra e a mitima. apresurado que podría llevar a quien lo intentar a emitir una opinión irreflexiva y aun equivo-cada. Sólo sería posible, en tan-breve lapso, considerar algunos indicios capaces de señalar un rumbo a la futura gestión del Gobierno y el papel que va asu-miendo la oposición. el pobierno de la Allanza recibió un país cuya situación no es tan-mala como presenan el presi-

un pais cuya situación no es tan mala como pregonan el presi-dente Fernando de la Rúa y sus colaboradores, ni tan buena co-mo pretenden su antecesor, el ex presidente Carlos Menem, y

presidente Carlos Menem, y quienes lo acompañaron.
La Argentina sufre el lastre de una pesada deuda externa que conspira contra sus posibilidades de expansión; está jaqueada por un proceso recesivo que proyecta su sombra sobre el consumo y la produció. V como empanya con produció. producción, y, como consecuen-cia inmediata, persiste el crítico problema de la desocupación.

Todo ello ha colocado a nues Todo ello na colocado a nues-tro país en una situación de de-bilidad cuando debe negociar con los factores económicos y fi-nancieros internacionales o im-pulsar un proceso de reactiva-ción. Esa situación de debilidad

Los hombres y mujeres del país no pueden seguir soportando la carga de la crisis

se puso de manifiesto en las rese puso de manifiesto en las re-cientes negociaciones con el Fondo Monetario Internacional, que sigue con sus tradicionales recetas que, si se cumplen a raja-tabla, pueden conducir a una mayor recesión y desocupación en el nivel nacional y provincia. Es necesario reducir el déficit fiscal, pero también recordar que el país se compone de hom-

bres y mujeres que no pueden seguir soportando sobre sus hombros la carga de la crisis, es-pecialmente en aquellos secto-res de más modestos recursos, que continúan descendiendo en

res de mis modestos recursos, que continúan descendiendo en la escala de la pobreza y no es humano someterlos todavía a mayores sacrificios. También se debe examinar cuidadosamente la gravitación de la presión impositiva sobre los empresarios y de la flexibili-zación laboral sobre los trabaja-dores. Es deber del Estado ga-rantizar la equidad impositiva e ilusorio pretender aumentar la cue a describado de la capaci-dad tributaria de quienes cum-plen. Ese peligroso camino nos llevará a profundizar la rece-sión. Por el contrario, de lo que se trata es de combatir la eva-sión en todos los frentes. En cuanto a la reforma laboral, tan en boga en estos días, tiene in-dudablemente como objetivo final

la rebaja de salarios. Aprovechando el descrédito de parte de la dirigencia sindical, se corre el riesgo
de arrasar los derechos elementetes de los trabajadores e imponteel miedo al despido como ley suprema de la relación laboral.

A los trabajadores los van a
defender sus organizaciones
gremiales, pues el Gobierno esta
addo nor compromisos con los

gremiales, pues el Gobierno esta atado por compromisso con los organismos financieros internacionales y, más alida de la buena voluntad de algunos de sus miembros, la ayuda seguramente no ha de venir. Por lo tanto, debe ser el justicialismo el que se maneje en el estrecho sendero que, por un lado, exige acompañar a los que ganarron y, por el otro, no renunciar al legado historico que es la defensa de los hombres de trabajo. "La Nayax

El autor fue vicepresidente de la Na-ción, gobernador de la provincia de Buenos Aires y candidato a la presidencia de la Nación por el Partido Justicialista.

Por Domingo F. Cavallo
Para La Nacion sobre las finanzas de las provinsobre las finanzas de las provincias, que en muchos casos muestran desajustes inadmisibles. Pero nuestra posición no tuvo eco favorable en la cámara.

Hoy, la gente no duda en mostrar su mal humor por el peso de

Ayudaremos al

buen gobierno

ro nuestra posición no tuvo eco favorable en la cámara. Hoy, la gente no duda en mostrar su mal humor por el peso de la carga impositiva y por no haberse suspendido el cobro del impuesto docente (con devolución del dinero a las personas que lo hubieran pagado). Pero la legitimidad del nuevo gobierno y la expectativa de vivir un nuevo periodo de reactivación vencerá todas las resistencias y permitir al Gobierno reducir el déficil fiscal y sobrellevar un año todavía signado por la recesión. Mas allá del tema impositivo dadvia signado por la recesión. Mas allá del tema impositivo da popo de nuestro boquia do nel apoyo de nuestro boquia do nel apoyo de nuestro boquia al buen gobierno. Así lo hemos manifesta o públicamente: queremos mantener una actitud constructiva. Tendrá nuestro apoyo para sancionar la reforma laboral porque es un paso importante para resolver el problema más grave que afecta a los argentinos: la desocupación.

cionar la reforma laboral porque es un paso importante para resolver el problema más grave que afecta a los argentinos: la desocupación. Y también lo tendrá en los demás provectos beneficiosos para el país. Pero, ¿cuál es el principal apor que podemos brindar para que elleve adelante un gobierno exitos? El desafio que hemos asumido es acompañar el proyecto nacional con una gestión ejemplar desde el gobierno de la ciudad de Buenos Aíres.

desde el gobierno de la ciudad de Buenos Aires. En efecto, una administración eficaz del segundo presupuesto del país, con soluciones concretas para los vecinos de la ciudad más gran-de y más compleja de la Argentina, es un aporte invalorable a la tran-quilidad del nuevo mandatario. De la Rúa sabe que no es nues-

La expectativa de vivir un nuevo período de reactivación vencerá todas las resistencias

tra intención echar por tierra lo que hizo como jefe de gobierno. Por el contrario, vamos a continuar con las cosas buenas de su gestión y acompañarlas con nuevas iniciativas que proyecten a Buenos Aires -definitivamente al nivel mundial en seguridad y calidad de vida.

Tampoco es mi candidatura a jefe del gobierno de la ciudad un trampolin para, desde alli, competir politicamente con él. Ya moreo confirmado que pretendo gobernar Buenos Aires por ocho años, porque es el tiempo mínimo necesario para producir una verdade ra transformación.

porque es el tiempo mínimo neces-sario para producir una verdade-ra transformación.

La gran mayoria de los porteños está dispuesta a pensar muy bien su voto. Saben que lo mejor que puede hacer la Alianza en estos momentos cruciales de su gobier-no es concentrase en los grandes desafios del país: salir de la rece-sión, crear fuentes de trabajo y consolidar las instituciones.

Los argentinos dieron en este sentido una lección de madurez ciudadana en las últimas elecci-nes. Porque repartieron el poder-volaron al justicialismo en las provincias y si la Alianza en las etcores presidenciales. Repa-rier adordo de la companio de asegurar mayor transacción, mayor control y mayor competen-cia entre los políticos por ser ime-jores gobernantes. En Buenos Aires, si gana nues-tra propuesta, habrá un gobierno de distinto color político, pero to-talmente consustanciado con la tarea de gobernar bien. La mejor ayuda para el Presidente es que exista en la ciudad un equipo ca-pacitado para generar una alter-nativa constructiva. Ex Naces

pacitado para generar una alter-nativa constructiva. C La Nacion

El autor es diputado de la Nación. Fue candidato a la presidencia de la Nación por el partido Acción por la República.

LA HABANA (The Economist) LZANDO la voz por sobre los ester-tores del motor y la batahola del trán-

AZANIO la W por soror lo sestertores del moter y la batahola del trántores del moter y la batahola del trántores del moter y la batahola del tránporto del le parce mi autito?" Su autito es un
Dodge 1978. Para subir la

Donde los autos nunca mueren

garros y el Che Guevara, uno de los simbolos más potentes de Cuba. Hay de todo, desde enormes modelos norteamericanos anterioras ria revolución castrista de 1959, indociles y borrachos de nafta, hasta algunos
Lada y Voiga menos fascinantes pero jualmente decrépitos, importados de la ex
Unión Sovietica. El mercado de automóvilea es un microcosmos de la retorcida economía cubana, extrañamente distorsionado por rigurosas normas de control: un coche se valora por su condición legal, más
que por su antigitedad, aspecto o estado.
Aparte de las empresas, los iníoss cubanos que pueden obtener un permiso para
comprar un auto nuevo importado son los
comprar un auto nuevo importado son los

nos que pueden obtener un per una procesor los comprar un auto nuevo importado son los

artistas, diplomáticos y otros grupos de elite; además, sólo pueden venderlos a miembros de stimismo grupo. Lo mismo vale paterios de stimismo grupo. Lo mismo vale paterios de su mismo y la paterio de la compa que tiene auto lo ensigiral, anom favor del gobierno y le está prohibido venderlo. salvo naturalmente, al gobierno. Lo súnicos autos con traspaso (permiso de compraventa libre) son ameriores a 1958 o adquiridos, con autorización especial, en reemplazo de um modelo perrevolucionario. Son verdaderas piezas de museo y a medida que algumas son desahuciadas, los precios de las restantes suben. Hay un mercado negro de ocches sin traspaso, dondo se compran o venden « menor precio por el

riesgo que ello implica. El propietario original del auto, cuyo nombre sigue figuran-do en la documentación oficial, podria re-clamarlo de repente. Un auto sin traspaso tasado en 2000 dólares podria venderse por 350 si lo ruviera

clamarlo de repente. Un auto sin traspaso tasado en 2000 dolares podría venderse por 350 si lo tuviera. Los precios nada tienen que ver con la imagen, el prestigio y otros conceptes simi-lares. A la mayoría de los cubanos le sim-porta que su auto funcione, más que la po-sibilidad de wenderlo por una fortuna a un revendedor norteamericano de autos anti-guos (cuando los Estados Cindos levanten, finalmente, su embargo comercial). Por ejemplo, ios lada, que en Europa occiden-tal pasaron a simbolizar la burda manufac-

tura comunista, en Cuba son muy buscados por la relativa abundancia de unidades y re-puestos. Un Lada en buenas condiciones es-canzará los 4000 dólares, sin traspaso, y los 9000 teniéndolo. En cambio, el clásico Chey-rolet 1857 no valdrá mucho más de 5000 dó-

9000 teniéndolo En cambio, el clásico Chevobel 1987 no valdrá mucho más de 5000 dolaros.

Al feliz propietario de un coche no le resulta nada barato manenerlo en uso. Debido al severo racionamiento del petróleo,
para consegair nafta a menudo hay que conocer al expendedor. En una estación de
servicio, cuesta 60 centavos de dólar el litro;
en un bidon plastico, de venta callejera y
origen menos confable, podria costar 50
centavos. Si lenemos en cuenta que el salario medio es de 10 dólaras mensuales, el solo hecho de que un cubano llegue a tener auto, y lo use, es una prueba del ligento y la
desesperación de un pueblo. C. L. Nacos

(Traducción de Zezalda J. Valcárcel)